

Fecha: 08-02-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Los encargados de enfrentar los retos clave en subsecretarías políticas y sectoriales

Pág.: 2  
 Cm2: 1.012,5  
 VPE: \$ 13.300.514

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

Perfiles de nuevas figuras de la segunda línea en los ministerios:

# Los encargados de enfrentar los retos clave en subsecretarías políticas y sectoriales

Personeros con experiencia en el Congreso y el Ministerio Público participarán en el combate a la delincuencia, un punto esencial del "gobierno de emergencia" planteado por Kast.

MACARENA CERDA, AMANDA ASTUDILLO Y OLIVER RODRÍGUEZ

## "Mixtura de perfil político y técnico": Un diputado y una exfiscal llegan a Seguridad y Prevención del Delito

Cuando el Presidente electo, José Antonio Kast, anunció su gabinete de ministros y confirmó como titular de Seguridad a la exfiscal Trinidad Steinert, expertos en la materia consultados por este medio remarcaron que el perfil técnico de la futura ministra era una buena elección, pero que podría presentar debilidades en el plano político, por ejemplo, al momento de buscar apoyos en el Congreso para temas clave. Por lo anterior, señalaba la importancia de la elección de los subsecretarios de esa cartera.

Lo anterior tiene sentido al analizar los nombres elegidos por el futuro mandatario, pues para la Subsecretaría de Seguridad Pública

optó por el actual diputado **Andrés Jouannet** (Amarillos), quien cuenta con experiencia tanto en el plano político, así como también en la gestión de Gobierno.

Esto, ya que durante su paso por el Congreso, el legislador, doctor en Filosofía con pasado en la DC, presidió la Comisión de Defensa Nacional e integró la de Seguridad Ciudadana.

Además, en el pasado se desempeñó como secretario político del expresidente Patricio Aylwin, y durante el primer gobierno de la expresidenta Michelle Bachelet fue gobernador de la provincia de Cautín. Posteriormente, en la segunda administración de la exmandataria, fue asesor del

Ministerio del Interior en materias indígenas y luego fue intendente de La Araucanía.

En paralelo, la Subsecretaría de Prevención del Delito será encabezada por **Ana Victoria Quintana**, abogada y exfiscal con militancia conglomerada en el Partido Nacional Libertario.

La futura subsecretaria registra experiencia en el departamento jurídico de Maltrato Infantil del Servicio Nacional de Menores, posteriormente ingresó, en 2004, al Ministerio Público, donde se desempeñó como fiscal adjunta de la Fiscalía Metropolitana Sur, enfocándose en delitos sexuales, de género y violencia intrafamiliar, aunque también respecto de ilícitos

de alta connotación social.

Sobre los nombramientos, el exfiscal jefe de La Serena Marcelo Sanfelú señala que "ambos reflejan una mixtura de perfil político y además técnico". Y apunta que Jouannet "será el brazo político del Ministerio de Seguridad", agregando que su experiencia en gobiernos anteriores "le permite tener una visión muy cercana a la eficacia en la persecución penal en contra del crimen organizado y la mantención del orden público, con pleno respeto a la protección de los derechos humanos. Su paso por la Intendencia de la Araucanía, le otorga experiencia para el manejo de la criminalidad en la macrozona sur del país".

Sobre Quintana, Sanfelú destaca su perfil "técnico", señalando que "su rol en la Subsecretaría de Prevención del Delito será fundamental en cuanto a marcar la diferencia con sus antecesores de la actual administración, cuyo resultado es bastante pobre".

En esa línea, añade que su experiencia en la fiscalía "le debería otorgar una visión desde esa perspectiva a la prevención de delitos en el ámbito de violencia intrafamiliar y en contra de las mujeres. Sin embargo, el mayor desafío para Quintana estará en aquellos delitos de alta connotación social y violentos, que son los que más preocupación causan en la ciudadanía".



Ana Victoria Quintana  
estará en Prevención  
del Delito.

## La difícil negociación en el Congreso

Una coalición inédita de gobernado, que va desde el Partido Republicano hasta sectores de la ex-Concertación, y que incluye también a los partidos de Chile Vamos y socialcristianos, será el soporte del futuro gobierno. Por ello la tarea de coordinar esta alianza y mantenerla ordenada será clave y estará a cargo de Interior, cartera que encabeza el ministro Claudio Alvarado, quien contará como su subsecretario al también militante UDI **Máximo Pavez**.

Pavez, abogado de la Universidad Católica, es reconocido como un importante apoyo jurídico en Chile Vamos. Fue subsecretario de la Seguridades durante el segundo gobierno de Sebastián Piñera y más tarde integrante de la Comisión Exenta del segundo proceso constitucional en 2023. Lo acompañará el ingeniero comercial **Sebastián Figueira**, exintegante

del Consejo Constitucional, como subsecretario de Desarrollo Regional y Administrativo.

En tanto, la científica política **Constanza Castillo** (RN), de 37



Máximo Pavez  
(42), subsecretario  
del Interior.

años, será la subsecretaria general de la Presidencia, que trabajará con el próximo ministro de dicha cartera, José García Ruminot. En la oposición destacan su legada como un sector generacional distinto al del ministro. Su desafío, en que la Segpres deberá ser respaldada por Interior, es lograr el apoyo del Congreso a los proyectos del futuro gobierno, lo que no se ve tan fácil debido a que el próximo oficialismo no logró mayoría ni en la Cámara Baja ni en el Senado, por lo que deberá negociar con otros sectores.

Asimismo, el abogado **José Francisco Lagos** asumirá la Subsecretaría General de Gobierno.

Castillo indicó ayer que "nos hizo bastante hincapié el Presidente electo en que tenemos que trabajar por el bien de Chile en temas urgentes, como seguridad, reconstrucción, y dando lo mejor de nosotros para servir a Chile".

Con una trayectoria llevada a cabo mayormente en el mundo empresarial, Francisco Pérez Mackenna dejó en enero el cargo de gerente general de Quíntenco, holding del Grupo Lukscic, tras más de 30 años en el conglomerado, para asumir como canciller en marzo próximo.

El ministro contará ahora con un complemento de extensa experiencia diplomática. Y aunque previamente sonaba el nombre de Raúl Sanhueza para asumir como subsecretario de Relaciones Exteriores, será finalmente **Patrício Torres** (72) quien asumirá el cargo. El militante RN inició su carrera diplomática en 1974 y ha sido embajador en la Unión Europea (2019-22), Japón, Bélgica, Luxemburgo, Malasia y Brunei.

Desde la relación con Estados Unidos y la mantención de la Visa

Waiver, hasta la consolidación de nexos comerciales con otras naciones, los desafíos para Chile en materia internacional son



Patrício Torres (72),  
próximo subsecretario  
de Relaciones Exteriores.

variados. En lo inmediato, la decisión de apoyar o no la postulación de Michelle Bachelet a la Secretaría General de la ONU asoma como un asunto fundamental para el ministerio.

Jorge Canales, excónsul general de Chile en Bolivia, sostiene que "la candidatura Bachelet seguirá el mismo destino, cualquier sea las autoridades de Cancillería. El tema continuará en espera de su momento y quién decidirá, con todas las cartas sobre la mesa, será el Presidente Kast".

En tanto, **Paula Estévez** (52) —hija del exministro PS Jaime Estévez— será la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales. Fue gerenta general de la Cámara de Comercio Chilena Norteamericana, y también pasó por el gobierno como jefa del Departamento Internacional del Ministerio de Energía entre 2016 y 2019.

## El equipo de Arzola en Educación

Para acompañar a María Paz Arzola, próxima ministra de Educación, se anuncia al director ejecutivo de Acción Educar, **Daniel Rodríguez**, como subsecretario de Educación; **Fernanda Valdés**, que fue secretaria ejecutiva del Consejo Nacional de Educación (2012-2017), estará a cargo de Educación Superior, mientras que la investigadora **Lyd María Cristina Tupper** encabezará Educación Parvularia.

Raúl Figueira, exministro del área, conoce a los tres y dice que "cumplen con todas las condiciones para recuperar el objetivo esencial, que es que todos los niños aprendan". Sobre Rodríguez, señala que "conoce el ministerio, tiene vastos conocimientos técnicos y conoce también el Congreso". En cuanto a Valdés, asegura que "tiene también mucho conocimiento" sobre el sector, en especial sobre "el aseguramiento de la calidad en la educación superior, que creo que es el desafío que tenemos que abordar". De Tupper, valora que "ha trabajado siempre" en temas de educación inicial, lo que considera crucial para "posicionar esa agenda que es vital para el desarrollo del sistema".

**Daniel Rodríguez** (40),  
próximo subsecretario  
de Educación.

## Exautoridades regresan a Salud

Junto a May Chomali, próxima ministra de Salud, estará **Alejandra Pizarro** como subsecretaria de Salud Pública, quien fue jefa de Epidemiología del Minsal en el segundo gobierno de Sebastián Piñera. También la acompañará **Julio Montt**, subsecretario de Redes Asistenciales, cargo que ya ocupó durante el primer gobierno de Michelle Bachelet. En ese entonces, era de la DC.

El exministro del sector Enrique Paris recuerda que Pizarro "trabajó conmigo durante la pandemia. Una excelente persona, muy bien informada, especialista en salud pública. Tengo grandes esperanzas de que lo va a hacer muy bien". Agrega que "nosotros (junto a Paula Daza), como parte del antiguo equipo, obviamente la vamos a apoyar".

En cuanto a los desafíos que ambos médicos deberán enfrentar, remarca que "lo que la gente más pide es que se solucionen las listas de espera" y "mejorar al máximo la cobertura de vacunaciones. Hay que tener además una buena relación con las seremías, atención primaria y todo lo que significa trabajar con los alcaldes con los gremios".

**Alejandra Pizarro** (33),  
próxima subsecretaria  
de Salud Pública.

## Ingenieros para las carteras sociales

En los ministerios centrales para temas como familia, vivienda y de patrimonio, los subsecretarios se perfilan como técnicos, en su mayoría ingenieros. El equipo acompañará al próximo Presidente José Antonio Kast en desafíos cruciales y calificados como "emergencia" por el futuro mandatario, como la falta de vivienda, y la reconstrucción de zonas afectadas por incendios, como Valparaíso y Penco.

**Natalia Aguilar** (UDI), ingeniera civil industrial, será la subsecretaria de Vivienda que colaborará con el futuro ministro del área, el arquitecto Iván Poduje.

La próxima ministra de Bienes Nacionales, Catalina Parot, trabajará junto al ingeniero civil **Javier Peró**, quien asumirá como subsecretario de Bienes Nacionales.

En tanto, en Desarrollo Social, cuya titular será María Jesús Wulf, los subsecretarios serán el abogado **Alejandro Fernández** (UDI), en Servicios Sociales; **Marcelo Sánchez**, ingeniero comercial, para Niñez, y **Gabriel Ugarde**, ingeniero civil industrial, en Evaluación Social.



Natalia Aguilar (35)  
será la subsecretaria  
de Vivienda.

